

【学校教育目標】 夢に向かって 自ら学ぶ 豊かで たくましい生徒

# 黒西中だより

<http://kuronishichu.style.coocan.jp/>

心のホット相談室

TEL 048-768-5454

TEL 048-764-1110

第 3 号

令和元年6月5日

生徒数	1年 94名	3学級
	2年 104名	3学級
	3年 105名	3学級
合計	303名	9学級

## 美しい行為

学校長 宗方 健二

新緑がさわやかで、本当に気持ちのよい季節となりました。生徒も、新しい学年やクラスになって2ヶ月が過ぎ、新しい環境にも慣れてきたようです。また、同時に少しずつ疲れがたまってくる時期でもあります。学校では、修学旅行、そして学校総合体育大会の地区予選が終わりました。靴下が真っ黒になるまで練習に励み、大会に臨んだ生徒。本当に素晴らしいと思います。自分が人生の中で一番元気に伸びる季節を生きていることを自覚し、新緑の中で深呼吸する気持ちでがんばってほしいと思います。

さて、先日東京に出かけました。デパートでエレベーターに夫婦らしい外国の方が乗る時の出来事です。男性が女性に対して優しい口調で「After you」と声をかけていました。日本語に訳すと「お先にどうぞ」ということになるのでしょうか。私は、あなたの後でかまいませんので、という逆のパターンで使われています。このようなことがさらっと言えることはとても大切ではないでしょうか。そして、声をかけられた女性は、すぐに



「Thank you」と感謝の言葉を返していました。このような行為は、美しい行為かどうかということにつながっていると思います。

最近、生徒名簿をみて思うことですが、「○子」といった「子」がつく名前をほとんど見るできません。以前は「良子さん」「佳子さん」「美子さん」「好子さん」など子供の心の美しさを願い、また、多くの人々から好かれることを願い、(今も変わらないのですが)命名していたような気がします。もともと日本人の道徳の中核には、美德と言いますか、美意識があったのではないのでしょうか。ある冊子の一文に、『～美しさは善さと深く関わる。美しいとは善いことでもあった。～(中略)～日常的にも「お前は悪いヤツだ」と言われるより「汚いヤツだ」と言われるほうがこたえるのでないか。バイキンとか不潔と呼ばれる執拗ないじめを受ける場合もある』と書かれてありました。その行為が美しいかどうかを判断し、決定する行為もあります。いずれにしても、美しさは、内面が外見に反映されるものであって、心で感じるものです。今まで美しいと感じる行為があったのではないのでしょうか。

1か月ほど前になります。連休前に地域の方から電話がありました。路上で車いすが動かずに困っている状況で本校の2人の男子生徒に助けってもらって非常に助かった。ありがたい。といった内容でした。2人の生徒は、名乗らずにその場を後にしたそうです。2人の行為は、とても美しいと感じました。本校の宝だと感じました。子供の美しい行為には曇りはありません。まっすぐな輝きを放っています。そのことを認め、励まし、伸ばしていくことが私たち大人の責任だと考えます。本校生徒への励まし、応援をお願いします。